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Animaux de cirques
Question écrite n° 2216

Texte de la question

M. Hadrien Clouet interroge Mme la ministre de l'agriculture, de la souveraineté alimentaire et de la forêt sur
l'utilisation inacceptable d'animaux domestiques dans les cirques. Dès 2028, les animaux sauvages seront
interdits dans les cirques itinérants. Mais singes, tigres et zèbres ne sont pas les seuls animaux détenus dans
les cirques français. En effet, de nombreux animaux domestiques sont exploités pour assurer le spectacle :
dromadaires, chameaux, lamas, poneys, chèvres... Ceux-ci peuvent également souffrir des conditions de vie qui
leur sont imposées. Si l'on prend l'exemple des dromadaires et des chameaux, ces animaux vivent
naturellement dans des groupes extrêmement mobiles, avec une structure sociale particulière. Dans les cirques,
la distance qu'ils peuvent parcourir correspond aux limites de leurs petits enclos. Leurs relations sociales sont
également contraintes et ne correspondent pas à celles que l'on peut observer à l'état sauvage. Quant à leur
santé, l'humidité du pays est mal tolérée par ses animaux issus du désert. Pour preuve, certains développent
des maladies telles que la tuberculose et la coccidiose. Au regard des conditions de vie inadaptées à des
animaux comme des camélidés ou des équidés, il apparaît aujourd'hui nécessaire d'inclure les animaux
domestiques dans les évolutions prévues par la loi n° 2021-1539 du 30 novembre 2021. Cette prise en compte
est demandée par les associations, mais aussi par les Françaises et les Français, qui réclament plus de
protection pour les animaux. Il lui demande donc si elle s'engage à interdire la présence d'animaux domestiques
dans les cirques itinérants, en espérant une réponse positive.
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